
 
 

2020年度国内奨学金贈呈記念スピーチの会（2021年 1月 24日：リモート開催） 

＜事後アンケート結果＞ 

参加総数 75名中 49名*事後アンケート登録を用いた。 

1． 大学女性協会の会員ですか？ 

 

 

２．大学女性協会会員の方は支部名を記載ください。 
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３．今回のリモート開催の状況についてお伺いします  

[開催時刻]    常によかった（21）、よかった（25）、ふつう(3) 

[開催時間]    非常によかった（26）、よかった（21）、ふつう(2) 

[通信環境]     非常によかった（19）、よかった（23）、ふつう(7) 

[映像・音声品質] 非常によかった（17）、よかった（21）、ふつう(10)、 

あまりよくなかった(1) 

[総合的に見て]  非常によかった（23）、よかった（24）、ふつう(2) 

 

4. 来年度の参加形式について伺います。 

 

 



 
 

5. その他ご提案、ご意見があればお書きください。 

意見要約 

慰労・謝意（15） 

学生発表が良かった。勇気づけられた等々（20） 

学生発表時間を長く、詳しく(2) 

リモートの良さ：遠隔からの参加が可能（4）、学生の研究内容スライド発表（20） 

提案・注意：  

・最後にミュートを切って拍手。 

・奨学生リストの配布（名前、大学、題目）。 

・このような開催は会員獲得につながるのでは。 

・委員の発言が長い。 

・画面共有は全画面で。 

・時間超過者・私語・背景音に注意を促す。 

 

以下入力内容そのままを提示 

・ズームの良さもあったがやはり対面で生の声生のお話しを来年はうかがいたい。 

・例年のパーティー形式よりも、受賞者の人となりや意欲が伝わった気がします。ありがと

うございました。 



 
 

・札幌からでも、奨学生の皆さんの生の声を聞くことができ、とてもよかったです。若い女

子学生さんたちを応援したい気持ちが倍増しますね。 

・奨学生の研究発表をもう少し時間をとっていただけると嬉しいです 

・コロナ第三波の中でのリモート開催、無事に行われておめでとうございます。 

従来の新春のつどいでは、スライドを使用しない口頭のみですので、研究内容がよくわか

らない場合がありましたので、研究内容の理解という面から、対面式よりもリモート開催

を要望します。受賞者の研究内容およびにお人柄がよくわかる機会をご提供いただき、あ

りがとうございました。コロナ禍はワクチン接種が開始されたとしも当分続くとの見方

が専門家からでておりますので、まずは来年度についてはコロナ禍等の状況を考慮され

て、受賞者のスピーチを聞ける機会を設けていただきますようお願いします。本日はあり

がとうございました。 

・会員参加の方々へ 入室時に私語や背景音が入らないよう、アクセス以前にあらかじめ徹

底して伝える方法はないものでしょうか？ご本人も気づかずに雑音源となっておられる

ことは避けたいところですね．奨学生の皆さんとその研究内容は，いつにもまして素晴ら

しく，また岩村理事がいわれたように詳しい資料を真近かに拝見することもでき，大変良

かったと思います．ご準備お世話様でございました．お陰様で非常に有意義な学びを共有

させていただき，深く感謝申し上げます． 

・奨学生の発表スピーチが 4 分では足らない、せめて 5 分が必要。また、時間超過者には



 
 

発言中止のため、ベルを鳴す方法が望ましい。 

・遅れてしまって申し訳ありませんでした。他の方の研究を聞くことができてとても楽しか

ったです。ありがとうございました。 

・ありがとうございました。思わず拍手を送りたくなりました。 

最後だけミュートを解除して拍手を送るのはいかがでしょうか。    

・短い時間なのに、奨学生の方々が分かりやすく発表され、資料も豊富でしたので、新春の

つどいで毎年拝聴しているより印象深く、興味深く聞くことができました。対面でも楽し

いですが、リモートの方が理解し易いです。 

・社会の状況にもよりますが、JAUW の行事として大きな位置を占めていると思われます

ので、リモートで参加しにくい方にもその存在を知っていただくためにも「新春の集い」

の場がいいのではないかと思います。本日はありがとうございました。 

・感染拡大の中、リモート開催が出来たことは学生さんたちにも、会員にとっても本当に良

かったことと思いました。いろいろバラエティーに富む研究内容をうかがえる、貴重な機

会となりました。システム上の問題と思いますが、音声が頻繁に切れることが惜しまれま

す。Zoom以外のシステムもいろいろあるそうなので、JAUWのご担当のかたには、より

よいものがないか探っていただけるとありがたく存じました。 

・この度はお世話になりました。一聴講者として、参加することができ本当に良かったと思

っております。 



 
 

・がんばっておられる若い女性の研究者さんたちから、様々な分野のお話が聞け、刺激にな

りました。学生としてお忙しい時期ながら、発表のためのイラストの入った図を使うなど

して、短時間で専門外の人にもわかってもらえる工夫をされていました。それぞれの分野

で進展されますことを、期待しています。 

・本日は、地方からオンラインで、参加でき、優秀な若き研究者の研究に触れることができ、

大変良かったと思います。内容もよかったのですが、若い皆様の熱意をひしひしと感じま

した。この方法は、地方の一般の若い方々にも参加しやすく、励みになると思います。そ

して、JAUW を知っていただく機会にもなると思います。もちろんコロナが終息した暁

には、東京での対面もよいのですが、研究発表の部分については、オンラインで地方にも

送っていただけるとうれしいです。 

・今回リモートで参加して、資料などの掲示があり内容がより理解できよかったです。画面

上ですが身近に奨学生を感じることができました。 

・地方から東京までの移動・コロナ禍の状況も考慮して、リモートの方が会報などでの発表

要旨を読むよりも受賞者の発表内容や将来の展望も伝わってきてとてもよかったです。

支部会員の多くの方が参加できたと思います。今回、このような機会を設けて頂きありが

とうございました。皆さまのご尽力に感謝です。 

・リモートの良さが発揮され、どの発表も分かりやすく良い勉強になりました。 

将来のリーダーたちの活躍が愉しみです。そして出来れば皆が JAUW とつながり、後輩



 
 

のロールモデルとして貢献されることを切に願い、期待しています。 

・対面参加とは別の刺激が伝わって、とてもよかったです。ご準備に深謝！ 

・JAUW 奨学担当者の皆様方のご努力に感謝いたします。さわやかな学生たちの発表研究

を見て前向きに頑張る気持ちももらえました。初めて私も ZOOMに参加できました。緊

張しましたが、参加してよかったです。本当にご苦労様でした。 

・今回は準備、大変お世話様でした。回を重ねればさらに良いものになると思います。 

・"設問 4で回答をいたしましたが、対面とリモートの併用ができればと考えます。 

なぜならば、①資料が見やすかった②東京での参加が不可能な方もタイムリーに参加で

きるなどの理由からです。今回はリモートの利点を再発見いたしました。" 

・初めての Zoom の会合をここまでご準備されることは大変であったと拝察いたします。

また、海外協力隊にすでに参加されている方が一人ならずおられたことに感心し、心より

今後のご活躍をお祈り申し上げます。 

・担当者の方々ご苦労様でした。リモートでなければあまり関心のなかった方たちも参加で

きて良かったと思います。 

・今回のリモート会議は対面にない良い点がありました。 

研究内容をじっくりきけ、発表者のお顔がまじかで拝見できるなど・・・興味深い研究が

多かったので、対面ならもっと詳しくお聞きできるとも思いました。でも支部講演会に

Zoomで参加という方法もありですね。 



 
 

・事務局の方々本当によくやってくださいました。それに対して、私はほとんどお役にたて

ず申し訳ありません。次は皆さんにご迷惑をおかけするのではと恐れず、チャレンジした

いと考えております。どうぞよろしくお願いいたします。今回の会は大成功だったと思い

ます。大変勉強になりました。本当にありがとうございました。会報の記事はしっかり書

きます。 

・自宅で、奨学生の表情を見ながら研究内容を聞くことが出来た事は有意義でした。様々な

ご準備をして頂きありがとうございました。 

・授与式ありがとうございました。ズームですと、皆様のお顔と名前が一致して分かるので、

初対面の際も非常にスムーズにコミュニケーションができたように思います。 

・画面共有時の提案ですが、PDF もフルスクリーン表示ができますので、そちらの方が文

字が大きく表示されて資料を見やすいかと思いました。 

・奨学生に比較して委員の発言時間が長かった。登録した参加名称を記録しなかったので参

加時の名称が合わなかった。次回は気を付けます。記録を促してもらえると有難い。 

本日はありがとうございました。ほかの学生さんのご発表を拝聴し、学究することへのモ

チベーションをもいただきました。 

・準備を含め、大変お疲れさまでした。お世話になりました。 

・若い研究者の努力に感動しました。担当の皆様のご苦労に感謝いたします。 

・原則として対面で実施するとして、新春の集いに参加できない会員のために中継のような



 
 

形式で、リモート開催も同時実施できればいいのではと思います。 

・奨学生のリスト（氏名、所属、研究題目等）のファイルを参加者には配布してほしかった 

・本部の方々の多大なご苦労に感謝しつつ拝聴致しました。有難うございました。 

・奨学生の方々のどのスピーチも短時間の中によく纏められていて、日頃馴染みのない分野

も含めて、興味深く聞き入りました。将来ある有能な若い方々を支えるこの国内奨学制度

は意義あるものだと改めて感じております。 

・初めての参加でしたが JAUW は素晴らしい活動をされ、成果を挙げてられると感心しま

した。有り難うございました。 

・お疲れ様でした。若い人たちがどんどんと新しい分野を切り開いていっているのに、感動

しました。 そ・し・て！ 「みんなでパソコン、インターネットに強くなろう！」その

上に、最近は、「Zoom などの Web 会議システムに強くなろう！」も追加。そうしない

と、若い人たちの活躍も見られないし、世の中についていけなくなりますから。 

・リモート開催はとてもよかったと思います。対面でできても、併用できれば、遠方の方で

も参加しやすいのではないでしょうか。リモート開催になってから、私の関わっている学

会等は、これまでで最高の参加人数になっています。このあたりが、女性協会の会員の獲

得につながるのではと思っています。高齢でも無理なく参加できる、忙しくてもその時間

だけで参加できる、スマホなどを使えば、どこにいても参加できる、費用の負担も少ない、

発表なども見やすい等など、メリットもたくさんあります。もちろん、対面は一番いいの



 
 

ですが、そうでなくても全国の方と画面でお目にかかれるのが楽しいです。ありがとうご

ざいました。 

・ご準備ありがとうございました。もう少し詳しく聞ける機会があれば良いと思う。 

・対面の良さとリモートの良さ双方とも利点がある。 


